



Mesa presidencial en la cena de los hispanistas, Sra. Vda. de Roxas, Embajador Gullón, Sra. de López, Sr. Artajo, Sr. López, Sra. de Artajo, Secretario Elizalde, Menseñor Peregrin de la Fuente, y P. Valbuena, Rector de Letrán.

A las seis de la tarde tuvo lugar en el Casino Español la recepción ofrecida por el Embajador de España en Manila, en honor del Ministro de Asuntos Exteriores. Concurrieron más de 1.300 personas figurando entre ellas el Gobierno de Filipinas, todo el Cuerpo Diplomático acreditado en Manila, Representantes del Parlamento, Representaciones de las Ordenes Religiosas, figuras destacadas del Periodismo y Corresponsales extranjeros, Personalidades de la vida intelectual y universitaria, la Colonia Española y gran cantidad de personas de la Sociedad de Manila y de varias ciudades de Filipinas. Resultó una mani-

festación de verdadera cordial hispano-filipina y de afecto a España.

A las 8:30 de la noche se celebró, en el vasto paraninfo del Colegio de San Juan de Letrán el gran banquete ofrecido por los Hispanistas de Filipinas. Asistieron el Ministro Español y todo su séquito, el Secretario de Relaciones Exteriores, Sr. Elizalde, los Embajadores de España en Filipinas y de Filipinas en España y señora, el Cuerpo Diplomático acreditado en Manila, Cónsul de España y señora, el Muy Rev. P. Jesús Castañón, Rector de Santo Tomás, Rector y Profesores del Colegio y numerosísimo público.

La Jornada del día 1 de Marzo

A las 9 de la mañana el Excelentísimo Señor Ministro y Sra. de Martín Artajo, acompañados por los demás miembros de la Misión y por el personal de la Embajada, oyeron la Santa Misa y comulgaron en la Capilla particular del Seminario de la Universidad de Santo Tomás.

Después de la Comunión se organizó la comitiva formada por la Comunidad de Padres Dominicos, autoridades Universitarias y centenares de doctores de las diversas Facultades, vestidos con sus uniformes universitarios comitiva que condujo al Sr. Ministro y

séquito al Gimnasio de la Universidad. Ante cientos de asistentes comenzó el solemne acto de imponer al Ministro de Asuntos Exteriores de España los atributos de Doctor Honoris Causa en Derecho por la Universidad. Después de las intervenciones del Padre Villacorta, quienes formularon la petición de grado y leyeron el Decreto de Concesión, el Rector Magnífico de la Universidad, Rev. P. Jesús Castañón pronunció un discurso recalando la importancia del Acto y expresando su satisfacción por el mismo. A continuación se procedió por el Rev. P. Silvestre Sancho, Vice-



La comitiva en la ceremonia de la Universidad de Santo Tomás.

Gran Canciller de la Orden y Provincial de la Provincia Dominicana del Santísimo Rosario de Filipinas, al acto de imponer al Sr. Ministro el birrete, la mureta, anillo e insignia.

Terminó el Acto con el discurso del Sr. Martín Artajo en el que comenzó reiterando su catolicidad y españolismo. A ambas ideas ha ofrecido siempre sus desvelos y su trabajo. Como expresión de afirmación católica solicitó del auditorio un acto de adhesión al Santo Padre, símbolo de nuestra Iglesia, adhesión que fué clamorosamente contestada.

Apoyándose en el hecho esencial de que el castellano es la segunda lengua mundial y la primera en el mundo católico, continuó el Sr. Ministro exhortando a la Universidad y a sus componentes a que acentúen la enseñanza de nuestra lengua en este baluarte cristiano en Extremo Oriente.

Terminado el acto, la Comunidad invitó al Sr. Ministro y séquito a un almuerzo en el refectorio. Presidieron con el Sr. Ministro el Nuncio de Su Santidad Monseñor Vagnozzi, Padres Provincial y Rector Magnífico, Monseñor Peregrin de la Fuente y los Embajadores de España en Filipinas y de Filipinas en

España. Cerró el almuerzo con unas palabras el Sr. Ministro, contestando otras del Embajador Morán.

De 6 a 8 de la tarde se celebró en el Casino Español una recepción ofrecida por esta Entidad a los ilustres visitantes. Recibieron a los Sres. de Martín Artajo el Presidente del Casino, Sr. Eduardo Roxas y Sra. y el Secretario, Sr. Francisco Martí así como otros miembros de la Directiva.

A última hora de la tarde el Sr. Martín Artajo abandonó la brillante recepción para dirigirse a la Residencia del Embajador de España donde ofreció una comida a diversas personalidades del país. Figuraban los siguientes invitados: Excmo. Sr. Vice-Presidente de Filipinas, Don Fernando López y Sra.; Excmo. Sr. Secretario de Relaciones Exteriores, D. Joaquín M. Elizalde, Excmo. Sr. Secretario de Comercio, D. Cornelio Balmaceda y Sra., Excmo. Sr. Secretario de Coordinación Económica, Sr. D. Mariano Jesús Cuenco y Sra., Sr. D. José Yulo y Sra. Sr. D. Arsenio Luz, Director de la Feria Comercial e Internacional de Filipinas y Sra., Sr. D. Charles H. Davies Sub-Administrador General de la Compañía General de Tabacos de Filipinas y Sra., además de los miembros de la Misión.



El P. Secretario cobra el Collar, mientras que el Padre Sancho se dispone a recibir el juramento.



Un aspecto de la presidencia del acto. De derecha a izquierda P. Vidal Clemente (Vice-Rector), Embajador Gullón, Padre Provincial, Nuncio de Su Santidad, Señor Martín Artajo, Subsecretario de Asuntos Exteriores, y Padre Castañón nuevo Rector de la Universidad.